

A N T R A G

der CDU-Landtagsfraktion

betr.: Energiemix aus Erneuerbaren Energien stärken – Stilllegung von Biogasanlagen verhindern

Der Landtag wolle beschließen:

Biogas kann einen bedeutenden Beitrag zur Energiewende und zum Klimaschutz leisten. Durch Energieerzeugung durch die anaerobe Vergärung ständig nachwachsender organischer Materialien wie Biomasse, landwirtschaftlichen Abfällen und organischen Reststoffen handelt es sich bei Biogas um eine erneuerbare Energiequelle, durch die Treibhausgasemissionen reduziert werden. Die Nutzung von Biogas passt dabei sehr gut zu Prinzipien der Kreislaufwirtschaft, denn sie wandelt Abfälle in wertvolle Ressourcen um und verbessert somit die Effizienz von Ressourcennutzung.

Biogasanlagen können des Weiteren auch dazu beitragen, die Herausforderungen der intermittierenden Energieerzeugung aus erneuerbaren Quellen wie Wind- und Solarenergie zu bewältigen, denn Biogas kann bei Bedarf produziert und gespeichert werden, um eine kontinuierliche Energieversorgung zu gewährleisten.

Insbesondere in ländlichen Gebieten kann die dezentrale Energieerzeugung durch Biogasanlagen zur Bekämpfung von Energiearmut und zur kommunalen Wärmeversorgung beitragen und lokale Gemeinschaften mit nachhaltiger Energie versorgen.

Mit der im Dezember 2023 beendeten EEG-Ausschreibungsrunde für Biomasse war erstmals eine Ausschreibungsrunde mehr als dreifach überzeichnet. Das Ausschreibungsergebnis ist der Vorbote einer drohenden Bioenergie-Krise, denn eine Vielzahl von Biogasanlagen nähern sich dem Ende der 20-jährigen EEG-Vergütungsdauer – auch im Saarland.

Nicht zuletzt wegen massiv gestiegener Kosten für Einsatzstoffe sind die Anlagen ohne eine anzupassende EEG-Vergütung nicht auskömmlich zu betreiben. Ohne Anschlusslösung muss eine Stilllegung von Biogasanlagen befürchtet werden.

Um der Krise entgegenzuwirken, ist dringend eine Anpassung der Rahmenbedingungen durch den Bund erforderlich. Die nächste Novelle des EEG im Jahr 2024 bietet Gelegenheit dazu.

Ausgegeben: 07.03.2024

Die Erzeugung nachhaltiger Bioenergie braucht eine Perspektive.

Die Landesregierung wird deshalb aufgefordert, sich auf Bundesebene für eine Neuausrichtung der Biomasseausschreibungen im Rahmen des Erneuerbare-Energien-Gesetzes (EEG) einzusetzen, um die drohende Stilllegungswelle bei Biogasanlagen zu verhindern.

Insbesondere sollen die Ausschreibungsvolumina massiv angehoben werden.

Die Landesregierung wird zudem aufgefordert, auch auf Landesebene eine verstärkte Nutzung von Biogas und Biomethan als nicht-volatile und klimafreundliche Energieträger zu unterstützen und dafür zu sorgen, dass behördliche Auflagen auf ein Mindestmaß reduziert werden.

Die Landesregierung wird aufgefordert, die Nutzung von Bioenergie zur dezentralen Erzeugung von Wärme aktiv zu fördern und zu unterstützen.

B e g r ü n d u n g :

Erfolgt mündlich.